

Medienmitteilung

Jahresrechnung 2024: Ohne Einmaleffekte eine Punktlandung

Die Gemeinde Bubikon schliesst das Rechnungsjahr 2024 mit einem Ertragsüberschuss von 4.19 Mio. Franken ab – mit Einmaleffekten wie der Neubewertung gemeindeeigener Immobilien sogar mit 9.87 Mio. Franken. Dass dieser Abschluss deutlich über dem vom Gemeinderat budgetierten Betrag von rund 4.3 Mio. Franken liegt, geht auf verschiedene Einmaleffekte zurück. Ins Gewicht fällt vor allem die Neubewertung der gemeindeeigenen Immobilien. Ohne diese Effekte kann mit einem Plus von 4.194 Mio. Franken von einer Punktlandung gesprochen werden.

Die Erfolgsrechnung 2024 der Gemeinde Bubikon schliesst bei einem Aufwand von 57'373'895.10 Franken und einem Ertrag von 67'239'619.84 Franken mit einem Ertragsüberschuss von 9'865'724.74 Franken ab; 5'606'924.74 Franken besser ab als budgetiert. Grund dafür sind verschiedene Einmaleffekte: Die Neubewertung der gemeindeeigenen Liegenschaften (knapp 4 Mio. Franken), die vom Kanton geschuldeten Versorgertaxen (+ 700'000 Franken höher als budgetiert), eine höhere Bewertung des Wärmeverbundes in Bubikon und höhere Grundstückgewinnsteuern. Insgesamt resultieren damit Einmaleffekte von 5'671'564.39 Franken.

Bereinigt um diese Einmaleffekte schliesst die Jahresrechnung 2024 mit einem Ertragsüberschuss von 4'194'160.35 Franken und somit lediglich um CHF 64'639.65 tiefer als budgetiert ab – eine Punktlandung.

Investitionen in den Verkehr und Umweltschutz

Die grössten Investitionen im Verwaltungsvermögen tätigte die Gemeinde Bubikon im vergangenen Jahr in den Bereichen Allgemeine Verwaltung, Verkehr sowie Umweltschutz und Raumordnung. Gesamthaft budgetiert waren Nettoinvestitionen von 4'663'000 Franken. Die Investitionsrechnung 2024 schliesst mit einem Ausgabenüberschuss von 3'387'723.75 Franken ab. Somit hat die Gemeinde Bubikon 72.7 Prozent der geplanten Nettoinvestitionen umgesetzt.

Genügend Reserven für kommende Investitionen

Das Eigenkapital der Gemeinde Bubikon beläuft sich per 31. Dezember 2024 auf 48'204'579.07 Franken. Das Vermögen pro Einwohnerin bzw. Einwohner hat sich von 1'276 auf 2'435 Franken erhöht. Damit ist die Gemeinde Bubikon auf Kurs, um die notwendigen Reserven für die kommenden grossen Investitionen in die Schul- und Sportinfrastruktur zu schaffen.

Der detaillierte Auszug der Jahresrechnung 2024 mit dem beleuchtenden Bericht kann ab dem Freitag, 9. Mai 2025, auf der Webseite der Gemeinde oder der Aktenaufgabe für die Gemeindeversammlung vom Mittwoch, 11. Juni 2025, entnommen werden.

Bubikon, 24. April 2025